

BESCHLUSSVORLAGE

- öffentlich -

A.22/047/2015

STADT **SCHWABACH**



Die Goldschlägerstadt.

Sachvortragende/r	Amt / Geschäftszeichen
Harald Hübner	Amt für Jugend, Soziales und Senioren

Sachbearbeiter/in: Ursula Gran

Bericht zur Kindertagesstättenbetreuung in Schwabach

Anlagen: 2 Aufstellungen

Beratungsfolge	Termin	Status	Beschlussart
Jugendhilfeausschuss	15.06.2015	öffentlich	Beschluss

Beschlussvorschlag:

Der Jugendhilfeausschuss nimmt vom Vortrag über die Situation in den Schwabacher Kindertagesstätten Kenntnis.

Finanzielle Auswirkungen	Ja	X	Nein
Kosten lt. Beschlussvorschlag			
Gesamtkosten der Maßnahme davon für die Stadt			
Haushaltsmittel vorhanden?			
Folgekosten?			

I. Zusammenfassung

Nach Abschluss der Anmeldungen in der Schwabacher Kindertagesstätten liegt ein sehr unklares Bild über die Anmeldesituation zum September 2015 vor. Auf Grund der Anmeldungen im tolina Programm stehen einerseits freie Plätze zur Verfügung, während andererseits noch Wartelisten bestehen.

II. Sachvortrag

Anhand der Eingaben der einzelnen Kindertagesstätten im tolina Programm ergeben sich zum Stichtag September 2015 die folgenden Daten über die freien Plätze:

Unter 3 Jahre	13 freie Plätze
Über drei Jahre	174 freie Plätze
Hortkinder	keine freien Plätze

Demgegenüber bestehen die folgenden Wartelisten:

Unter 3 Jahren	98 Kinder
Über 3 Jahre	82 Kinder
Schulkinder	1 Kind

Im Amt für Jugend, Soziales und Senioren liegen die folgenden Anfragen von Eltern vor, die noch konkret nach Plätzen suchen:

Unter 3 Jahren	4 Kinder
Über 3 Jahre	4 Kinder
Schulkinder	keine Nachfrage

Einzelne Rückfragen bei Schwabacher Kindertagesstätten zeigen, dass die gemeldeten und ins Programm eingetragenen Belegungszahlen nicht mit den tatsächlichen Belegungen übereinstimmen. Offensichtlich wird das Programm nicht so regelmäßig gepflegt und aktualisiert, dass alle Veränderungen zeitnah aus dem Programm ersichtlich sind.

Hier ist im Kontakt mit den einzelnen Kindertagesstätten nochmal auf die Notwendigkeit der Programmpflege hinzuweisen. Gegebenenfalls sind auch noch weitere Nachschulungen für die Kindertagesstätten durchzuführen.

Weiterhin besteht mit den Schwabacher Kindertagesstätten die Vereinbarung, dass sich Eltern in dringenden Fällen an das Amt für Jugend, Soziales und Senioren wenden können, wenn ein Platz in einer Kindertagesstätte gesucht wird. Hier wird dann im Einzelfall versucht, freie Plätze zu ermitteln und zu vermitteln. Aktuell beziehen sich die Anfragen im Amt für Jugend, Soziales und Senioren auf Zuzüge von Eltern nach Schwabach, oder um Eltern, die kurzfristig eine Arbeitsstelle antreten.

Im Hinblick auf die Kindertagesstättenbefragung des BASIS Institutes ist darauf hinzuweisen, dass die Fragebögen der Schwabacher Schulen, die Elternbefragung der U 3 Kinder und die Masse der Fragebögen der Schwabacher Kindertagesstätten in der 22. KW an das BASIS Institut übermittelt wurden. Streikbedingt stehen noch die Rückläufe in den städtischen Kindertagesstätten aus, und vereinzelte Einrichtungsfragebögen.

Die Abholung der Fragebögen in den städtischen Kindertagesstätten wird voraussichtlich in der 25. KW erfolgen.

In Absprache mit dem BASIS Institut wird die Vorstellung der Befragungsergebnisse in der Sitzung des Jugendhilfeausschusses im September erfolgen.